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TST decide 
que a reforma 
trabalhista vale 
para contratos 
anteriores a ela

Orsi promete 
“convocar 
diálogo 
nacional” em 
discurso de 
vitória

Moderna estrutura é resultado de convênio firmado entre o Governo do Amazonas e a Fraternidade São Francisco de Assis na 
Providência de Deus

POR MAIORIA

URUGUAI

A interrupção do fornecimento dos frigoríficos 
vem como retaliação ao boicote anunciado, na 
última quarta-feira (20), pelo CEO global do Car-
refour, Alexandre Bompard, às carnes dos países 
que compõem o Mercosul

Frigoríficos interrompem 
fornecimento de carne à 
rede brasileira

ALEAM apresenta Leis 
e ferramentas para 
combater a violência 
contra a mulher

Max Verstappen 
conquista 
tetracampeonato 
de Fórmula 1
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DIVULGAÇÃO

ÚLTIMAS 2

MUNDO 8

ECONOMIA 7

POLÍTICA 6

ESPORTE 10

PMAM prende homem e 
apreende drogas e arma 
de fogo

AÇÕES NA CAPITAL E NO INTERIOR 

POLÍCIA 5

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Wilson Lima vistoria barco 
hospital que fará atendimentos 
a comunidades ribeirinhas
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Por maioria, Corte tra-
balhista define que as 
mudanças na CLT de-
vem ser aplicadas de 
forma imediata e a to-
dos os trabalhadores

O Tribunal Superior do 
Trabalho (TST) deci-
diu, nesta segunda-
-feira (25), que as 

regras da reforma trabalhista 
valem mesmo para os contra-
tos de trabalho que já estavam 
em vigor antes da vigência da 
lei, em 2017.

A decisão definiu que os 
empregadores não precisam 
garantir aos funcionários 
contratados antes da reforma 
os direitos extintos por ela. 
Nada muda nas regras ado-
tadas atualmente nas relações  
de trabalho.

A definição tomada pela 
instância máxima da Justiça 
trabalhista serviu para fixar 
um entendimento que pacifi-
ca divergências sobre o tema  
no Judiciário.  

Isso porque a questão vinha 
sendo resolvida de formas dife-
rentes na Justiça do Trabalho, às 
vezes com decisões antagônicas. 

Definição
O resultado do julgamento 

foi alcançado por maioria de 
votos. O placar terminou em 
15 a 10, vencendo o voto do 
relator e presidente do TST, mi-
nistro Aloysio Corrêa da Veiga.

A tese de julgamento apro-
vada foi a seguinte: 

“A Lei n.º 13.467/2017 possui 
aplicação imediata aos con-
tratos de trabalho em curso, 
passando a regular os direitos 
decorrentes de lei cujos fatos 
geradores tenham se efetivado 
a partir de sua vigência”. 

Esse entendimento é vincu-
lante e deve ser adotado em 
toda Justiça do Trabalho.  

Discussão 
A questão de fundo deba-

tida foi o chamado “direito 
intertemporal”, ou seja, se o 
empregador continua subor-
dinado ao cumprimento de 
obrigações que foram altera-
das ou suprimidas por leis pos-
teriores ao início do contrato 
de trabalho.

A reforma trabalhista entrou 
em vigor em 11 novembro 
de 2017. Estava em jogo no 
julgamento do TST os contra-
tos de trabalho fechados antes 
dessa data.  

Para o relator, ministro Aloy-
sio Corrêa, a reforma traba-
lhista não impactou o que foi 
ajustado entre empregador 
e empregado nos contratos, 
mas, sim, o regime jurídico 
dessa relação.  

“No Direito brasileiro, ine-
xiste direito adquirido a um 
determinado estatuto legal ou 
regime jurídico, inclusive aque-
le que predomina nas relações 
de emprego”, afirmou. 

A reforma
Um dos principais conjuntos 

de mudanças na Consolidação 
das Leis de Trabalho (CLT), o 
texto da reforma trabalhista 
entrou em vigor durante o go-
verno de Michel Temer (MDB).

A lei passou a dar mais im-
portância a acordos negocia-
dos diretamente entre patrões 
e empregados, prevendo que 

Decisão definiu que os empregadores não precisam garantir aos funcionários contratados antes da reforma os direitos que foram extintos por ela

Últimas
TST decide que a reforma trabalhista 
vale para contratos anteriores a ela

esses acertos prevalecem so-
bre a legislação em determi-
nados temas.  

 A reforma também retirou 
ou flexibilizou alguns direitos 
dos trabalhadores. São pontos 
como os abaixo que estarão no 
centro da discussão pelo TST:   

Remuneração pelo período 
de deslocamento ao trabalho 
(em caso de local de difícil 
acesso ou não servido por 
transporte público);

Regras sobre intervalo den-
tro da jornada de trabalho;

Direito à incorporação de 
gratificação de função;

Descanso de 15 minutos para 
mulheres antes da prestação 
de horas extras.  

Como os ministros do TST 
entenderam que a reforma 
trabalhista incide de for-
ma retroativa, direitos como 
os listados acima não po-
dem voltar a ser usufruídos  
pelos trabalhadores.

Demanda de ex-faqueira
O caso concreto em discussão 

no TST é o de uma ex-faqueira 
do setor de abate da JBS em 
Porto Velho que demanda a 
remuneração pelo tempo em 

que se deslocava ao trabalho. 
O pleito inclui todo o período 

de contrato: de dezembro de 
2013 a janeiro de 2018.   

Conforme o processo, a fun-
cionária chegava no emprego 
no ônibus da empresa, em um 
trajeto que levava cerca de 20 
minutos. Ela entrava entre 5h 
e 5h30, horário em que não 
havia transporte público perto 
de sua casa.

A companhia dos irmãos 
Wesley e Joesley Batista, con-
siderada a maior processadora 
de proteína animal do mundo, 
argumentou que a reforma 

trabalhista estabeleceu que o 
tempo de percurso não é mais 
considerado como tempo à 
disposição do empregador, 
impedindo seu pagamento.    

A JBS também citou que o 
local da empresa é de fácil 
acesso e servido por transporte 
público, fatores que vedam 
a remuneração pelo desloca-
mento, e que a ex-empregada 
morava a apenas 5,7 quilôme-
tros da fábrica. 

Nas instâncias inferiores, a 
trabalhadora teve o direito do 
pagamento pelo tempo de des-
locamento limitado até novem-
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bro de 2017, com direito ao 
adicional de 50% (para os dias 
úteis) e 100% (nos feriados e 
domingos) e com efeitos sobre 
13º salário e férias.   

A Terceira Turma do TST, 
porém, aplicou seu entendi-
mento do tema e garantiu 
também a remuneração pelos 
períodos posteriores à entrada 
em vigor da reforma.

Pelo processo, a empresa 
ficou obrigada a pagar o equi-
valente a 20 minutos por dia de 
trabalho como tempo de des-
locamento, por todo o período 
de contrato da trabalhadora.

Divulgação
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Zona Franca de Manaus, Oportunidades e Desafios no Novo Cenário Geopolítico Global 

O governo adiou o repasse para projetos de fomento à cultura e cortou R$ 1,3 bilhão da 
Lei Aldir Blanc previstos para este ano. A Medida Provisória 1.274, publicada em edição ex-
traordinária no Diário Oficial da União da última sexta-feira (22), formalizou a mudança para 
este ano.

Desde o início da vigência da lei, a União transferiu R$ 3 bilhões para projetos financiados 
pela Lei Aldir Blanc. Diante da baixa execução dos projetos, o governo decidiu não transferir 
mais R$ 3 bilhões previstos para este ano. Com vigência imediata, a MP foi assinada pela 
ministra da Cultura, Margareth Menezes.

Destaque De olho

A 27ª edição da Corrida dos Bombeiros mobilizou, na manhã deste domingo (24/11), 
mais 3 mil participantes, sendo 2.500 inscritos, que se concentraram para largada no 
Sambódromo de Manaus. O evento esportivo teve percursos de 5 e 10 quilômetros, com 
premiações para os vencedores de cada categoria. Neste ano, a novidade foi a descida 
de rapel, além da área de simulação de combate a incêndio com extintores, espaço 
instagramável e descompressão com fisioterapia. 

Editorial

Integrante da Frente 
Parlamentar do Agrone-
gócio (FPA), o deputado 
Alceu Moreira (MDB-RS) 
apresentou um requeri-
mento para a instalação 
de uma comissão externa 
para apurar a “conduta e 
as constantes denúncias” 
da rede de supermerca-
dos Carrefour sobre a 
qualidade da carne bra-
sileira.

O texto deve ser en-
tregue ao presidente da 

Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), durante um almoço 
promovido pela FPA nesta 
terça-feira (26).

Segundo o documento, 
a decisão do CEO do Car-
refour, Alexandre Bom-
pard, de deixar de com-
prar carnes do Mercosul 
em virtude dos produtos 
“não cumprirem com os 
requisitos e normas” é 
“uma atitude absoluta-
mente irresponsável, fa-
laciosa e discriminatória, 

em uma clara afronta pro-
tecionista ao setor agro-
pecuário brasileiro”.

Ainda segundo o depu-
tado, “o Brasil possui uma 
das legislações mais rigo-
rosas do mundo no que 
diz respeito ao controle 
ambiental e ao desen-
volvimento sustentável, 
em consonância com a 
certificação de qualidade 
na entrega dos seus pro-
dutos”.

Segundo o documen-

to, dados da Associação 
Brasileira das Indústrias 
Exportadoras de Carne 
(Abiec) atestam que, em 
2023, o Brasil foi respon-
sável por 27% das ex-
portações fora do bloco, 
sendo um parceiro im-
prescindível para a segu-
rança alimentar local.

“Causa estranheza a 
despreocupação do Sr. 
Bompard com as ope-
rações da empresa no 
Brasil, já que 80% do 

abastecimento interno é 
realizado por fornecedo-
res brasileiros”, afirma o 
posicionamento.

“As palavras do senhor 
Bompard são extrema-
mente lamentáveis e fe-
rem os princípios do di-
álogo e da cooperação 
internacional, tão funda-
mentais para a garantia 
da interdependência do 
mercado global, tornan-
do-se passíveis de fisca-
lização”, afirma Moreira.

Frente do agro reage a boicote e propõe comissão para investigar Carrefour

A Zona Franca de Manaus 
(ZFM), reconhecida na Re-
forma Industrial com suas 
prerrogativas constitucio-
nais, ganha segurança jurídi-
ca como um programa único 
de desenvolvimento regio-
nal que combina incentivos 
fiscais, proteção ambiental 
e integração econômica. Ou 
seja, este programa de redu-
ção das desigualdades re-
gionais desponta como um 
protagonista estratégico no 
novo tabuleiro geopolítico 
global. A realização do G-20 
no Brasil, a renovação por 
mais 50 anos das relações 
comerciais com a China, o 
recente acordo comercial e 
industrial firmado com o gi-
gante asiático e a eleição de 
Donald Trump nos Estados 
Unidos moldam um cenário 
de desafios e oportunidades 
para investidores que dese-
jam se instalar na Amazônia.

Zona Franca, paradigma 
de resiliência industrial

Durante a pandemia da 
COVID-19, a Zona Franca 
de Manaus demonstrou sua 
capacidade de resiliência ao 
suprir lacunas fabris deixadas 
pela interrupção da cadeia 
asiáticas de suprimentos. 

A flexibilidade e a diversi-
dade do parque industrial 
de Manaus revelaram uma 
capacidade instalada que 
nos permitiria a produção 
de bens estratégicos, desde 
respiradores mecânicos até 
componentes eletrônicos e 
eletrodomésticos. Esse his-
tórico reforça a credibilidade 
da ZFM como uma alternativa 
confiável e estratégica para 
indústrias globais em tempos 
de crises internacionais.

Criativa e mais compe-
titiva

Além disso, a pandemia 
destacou a vulnerabilidade 
das cadeias de suprimento 
globalizadas, aumentando 
o interesse por estratégias 
de regionalização e diver-
sificação industrial. A ZFM, 
com sua infraestrutura cria-
tiva, que precisa ser mais 
competitiva, precisa utilizar 
sua localização privilegiada - 
neste momento em relação a 
nova rota da seda direciona-
da para a América do Sul. Ou 
seja, estamos bem-posicio-
nados para atrair empresas 
que buscam fortalecer suas 
operações no Continente e 
minimizar riscos associados 
a dependências externas.

Nova Indústria Brasil e 
a Amazônia

A política industrial anun-
ciada pelo governo brasilei-
ro em 2023 oferece estímu-
los adicionais para setores 
estratégicos como bioeco-
nomia, tecnologia verde e 
economia digital, indústria 
da defesa, áreas nas quais a 
Amazônia e a ZFM têm van-
tagens competitivas naturais 
e constitucionais. Com in-
centivos fiscais satisfatórios, 
a possibilidade de parcerias 
com institutos de pesquisa, 
desenvolvimento e inova-
ção locais e um ambiente 
favorável para inovações 
sustentáveis, a ZFM pode 
se tornar um hub global 
de produtos sustentáveis  
e biotecnologia.

Transferências de Tec-
nologia

A relação renovada com 
a China traz ainda mais 
oportunidades. O acordo 
industrial firmado entre os 
dois países abre espaço para 
transferências tecnológicas 
e o fortalecimento da pro-
dução de componentes ele-
trônicos e eletrodomésticos, 
setores já consolidados no 
modelo ZFM. A crescente 

demanda global por bens 
sustentáveis, como cosmé-
ticos e alimentos à base de 
bioativos amazônicos, tam-
bém aponta para novos mer-
cados promissores. Sem falar 
na indústria farmacêutica de 
produtos genéricos.

Geopolítica e Comércio 
Internacional

O G-20 no Brasil repo-
siciona o país no centro 
das discussões globais so-
bre transição energética 
e sustentabilidade. Nesse 
contexto, a ZFM tem um 
papel central na execução 
de projetos que unem de-
senvolvimento econômico 
e conservação ambiental. 
As indústrias instaladas na 
região podem se benefi-
ciar de acordos bilaterais 
e multilaterais promovidos 
durante o evento, acessan-
do mercados exigentes que 
buscam produtos alinhados 
às metas ambientais globais. 
União Europeia e Ásia

A eleição de Donald 
Trump, embora traga in-
certezas sobre políticas co-
merciais protecionistas dos 
Estados Unidos, também 
oferece uma oportunidade 
para o Brasil ampliar sua 

parceria com outros blocos, 
como a União Europeia e a 
Ásia. A ZFM pode se posi-
cionar como uma plataforma 
de exportação estratégica, 
aproveitando os acordos co-
merciais vigentes e o acesso 
privilegiado aos mercados 
sul-americanos.

Por que investir na ZFM?
* Incentivos Fiscais: Isen-

ções e reduções tributárias 
competitivas para empresas 
que se instalam na região.

* Infraestrutura Industrial: 
Um parque industrial diver-
sificado, com expertise em 
eletroeletrônicos, informática, 
biotecnologia e outros setores.

* Sustentabilidade e Inova-
ção: Oportunidades no de-
senvolvimento de bioativos 
e tecnologias sustentáveis, 
alinhadas às metas globais 
de ESG (Ambiental, Social e 
Governança).

* Proximidade com Merca-
dos Estratégicos: Localização 
que permite o acesso fa-
cilitado aos mercados sul-
-americanos e ampliação da 
presença global.

* Capacidade de Resiliên-
cia: Histórico de adaptação 
e resposta rápida a crises, 
como demonstrado durante 

a pandemia.

Escolha estratégica
Para investidores que bus-

cam combinar retorno finan-
ceiro com impacto positivo, 
a Zona Franca de Manaus é 
uma escolha estratégica no 
contexto da reconfiguração 
geopolítica que se instala. O 
modelo ZFM oferece, além 
de vantagens competitivas, 
uma contribuição signifi-
cativa para a proteção da 
Floresta Amazônica e o de-
senvolvimento sustentável 
da região.

Bioeconomia e Defesa
Ao considerar as trans-

formações geopolíticas em 
curso, as oportunidades 
proporcionadas pela nova 
política industrial do Brasil e 
a vocação única da Amazônia 
para liderar o mercado de 
bioeconomia e a indústria 
da defesa, podemos dizer: 
um novo tempo já come-
çou. E, longe das insinuações 
do desconhecimento e mais 
confortáveis em segurança 
jurídica, a ZFM se reafirma 
como uma solução inteli-
gente e sustentável para 
empresas comprometidas 
com o futuro.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO
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Cidades

Moderna estrutura é 
resultado de convênio 
firmado entre o Go-
verno do Amazonas 
e a Fraternidade São 
Francisco de Assis na 
Providência de Deus

O governador Wil-
son Lima vistoriou, 
nesta segunda-feira 
(25/11), o Barco Hos-

pital São João XXIII, construí-
do para realizar atendimentos 
de saúde em comunidades 
ribeirinhas do Amazonas. A 
embarcação, que será inau-
gurada em dezembro, terá 
serviços prestados pela Fra-
ternidade São Francisco de 
Assis na Providência de Deus 
em uma estrutura moderna 
de assistência.

“Nós fazemos questão de 
participar do projeto. Um 
espaço dotado de centro ci-
rúrgico, cirurgias gerais, de 
oftalmologia, de odontolo-
gia, consultórios. Nós vamos 
ter um grande avanço e um 
grande salto no interior com 
uma estrutura dessas”, afir-
mou Wilson Lima.

Acompanhado das equipes 
da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM), da Funda-
ção de Vigilância em Saúde 
Dra. Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP) e das associações 
e órgãos envolvidos na ação, 
o governador Wilson Lima 
conheceu as instalações do 
barco. O projeto é uma par-
ceria entre o Governo do 
Amazonas, Fraternidade São 

Barco Hospital São João XXIII

FOTO: DIEGO PERES/SECOM

Wilson Lima vistoria barco hospital que fará 
atendimentos a comunidades ribeirinhas

Francisco de Assis na Provi-
dência de Deus e Ministério 
Público do Trabalho da 11ª 
Região (MPT-AM).

O representante da enti-
dade, frei Alberto Medeiros, 
reforçou a necessidade da 
embarcação para o atendi-
mento das comunidades da 
região amazônica. O proje-
to foi criado em 2020 pela 
Fraternidade São Francisco 
de Assis, a qual possui mais 
de 70 obras em benefício de 
grupos em situação de vul-

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

nerabilidade social por todo 
o Brasil.

“É um barco que vai ajudar 
e atuar junto às regiões ribei-
rinhas e regiões indígenas, 
desde atendimentos clínicos 
até as cirurgias gerais. A partir 
do momento em que o Go-
verno do Estado firma essa 
parceria, é um serviço que 
será garantido para toda a 
população da região ama-
zônica”, disse o frei Alberto 
Medeiros.

“Todos os recursos foram 

revertidos pelo MPT em de-
corrência de processos judi-
ciais e é importante agora que 
o estado do Amazonas par-
ticipe também, juntamente 
com a associação e o Minis-
tério Público do Trabalho”, 
destacou o procurador do 
MPT, Jorsinei Nascimento.

Estrutura
O Barco Hospital São João 

XXIII é a terceira unidade da 
Fraternidade Lar São Francis-
co na Providência de Deus. As 

outras duas estão sediadas 
em Óbidos, no Pará, atenden-
do comunidades ribeirinhas 
do estado. O atendimento 
está previsto para alcançar 
todas as calhas do Amazonas 
e será realizado por meio 
de expedições definidas pela 
SES-AM com duração de até 
sete dias.

O barco que atenderá o 
Amazonas prestará os mes-
mos serviços de saúde pre-
ventivos, laboratoriais, am-
bulatoriais e até cirúrgicos, 

Obra de pavimentação avança 
no ramal do Maçarico

Em dez meses, Departamento Aéreo da 
SSP-AM realizou 47 resgates aeromédicos

De grande importância eco-
nômica e social para o mu-
nicípio do Careiro Castanho 
(distante 88 quilômetros de 
Manaus), o ramal do Maça-
rico, localizado no KM 17 da 
rodovia AM-254, está sendo 
totalmente pavimentado pelo 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Infraestrutura (Seinfra).

Com investimento de R$ 15,7 
milhões, a obra contempla 
serviços de terraplanagem, 
pavimentação em concreto 
asfáltico, drenagem superfi-
cial e profunda, e sinalização 
horizontal e vertical.

Os serviços, que apresentam 
14% de avanço, seguem em 
andamento, com a execução 
de sub-base (17% de avanço) 
e drenagem profunda (76% 
de avanço). O serviço de ter-
raplanagem já foi concluído.  

Ao todo, o ramal do Ma-
çarico possui 11,91 quilôme-
tros de extensão e dá acesso 
direto ao lago do Maçarico, 
que serve de rota para apro-
ximadamente 40 hotéis de 
selva localizados entre os la-
gos Janauacá, Mamori, Juma, 
Piranha e o próprio Maçarico.

Além de garantir a trafegabi-
lidade do ramal em qualquer 
época do ano, a obra também 
irá fomentar o turismo na 
região, que é bastante pro-
curada por turistas nacionais 

A Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM), por meio do Departa-
mento Integrado de Opera-
ções Aéreas (Dioa), totalizou 
um aumento de 46,8% nos 
resgates aeromédicos, de ja-
neiro a outubro de 2024. No 
período, foram registrados 32 
resgates em 2023 e, neste ano, 
47 serviços foram realizados 
na capital e em municípios 
de difícil acesso ou isolados 
pelas secas.

As operações médicas e de 
remoção de pacientes têm sido 
intensificadas desde o último 
bimestre, durante a maior seca 
já registrada no Amazonas. 
Neste período, as operações 
de resgate estão acontecendo 
de forma integrada com a 
Secretaria de Estado de Saúde 
do Amazonas (SES) e o Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu).

“O Dioa realizou um total 
de 47 resgates e serviços ae-
romédicos de janeiro a outu-
bro deste ano. Esses resgates 
abrangem o transporte ae-
romédico, ou seja, a nossa 
equipe traz a vítima aqui para 
Manaus, onde ela é atendida. 
E, também por conta dessa 
seca severa no Amazonas, 
levamos insumos para essas 
comunidades que estão iso-
ladas da capital”, explicou o 
diretor do DIOA, delegado 
Rafael Montenegro.

e estrangeiros para atividades 
como a pesca esportiva e os 
passeios de barcos regionais.

Conforme o produtor rural 
Antônio Bandeira de Sá, 61, 
a obra de pavimentação do 
ramal do Maçarico resultou da 
sensibilidade do governador 
Wilson Lima, que atendeu ao 
pedido dos produtores locais 
para auxiliar no escoamento 
da produção e no desenvol-
vimento da região.

“Esse foi um projeto do Go-
verno que pedimos ajuda e o 
governador nos atendeu. Para 
nós, é uma oportunidade muito 
grande, para os produtores ru-
rais e para o escoamento da pro-
dução. Hoje, além das melhorias 
na trafegabilidade, temos mais 
facilidade para escoar nossos 
produtos e levar o sustento das 

O diretor ressaltou a impor-
tância do departamento em 
atuar não somente em ope-
rações policiais, mas também 
na causa social. “O papel social 
do Dioa vem justamente dessa 
vertente, que por meio da 
ferramenta utilizada pelo nos-
so departamento podemos 
oferecer ajuda a essas pessoas 
que estão isoladas por conta 
da distância. Para ter ideia, 
uma comunidade próxima 
nós gastamos 7 minutos de 
voo e, que por meio aquático 
ou terrestre, demoraria de 2 
a 3 horas”, explicou.

O diretor do Dioa relembrou 
o dia 5 de novembro, quando 
a equipe resgatou uma mulher 
grávida na comunidade das 
Abelhas, localizada no bairro 
Tarumã, e deu à luz dentro 

nossas famílias. Somos muito 
gratos por isso”, afirmou.

Benefícios para a economia
Para o secretário da Sein-

fra, Carlos Henrique Lima, a 
pavimentação do ramal do 
Maçarico irá facilitar e incen-
tivar o desenvolvimento das 
atividades agropastoris e tu-
rísticas ao longo da via.

“No ramal do Maçarico, além 
de garantir uma trafegabilida-
de segura e a dignidade no ir 
e vir da população, os mora-
dores poderão contar ainda 
com melhorias no desenvolvi-
mento econômico e social dos 
moradores, uma vez que tais 
atividades geram emprego, 
renda e vários outros bene-
fícios a toda a comunidade”, 
destacou o titular da pasta.

da aeronave.
“A história mais marcante do 

Dioa foi no dia em que a ges-
tante entrou em trabalho de 
parto dentro da nossa aerona-
ve, ou seja, a nossa aeronave 
juntou a equipe que trouxe 
à vida, literalmente, de uma 
criança chamada Ana Clara, 
que teve sua vida iniciada 
dentro do nosso helicóptero”, 
disse o delegado Rafael.

Especialidades
Embora o Dioa seja reco-

nhecido por suas missões 
de salvamento, remoção e 
transporte de vítimas, sua atu-
ação vai além dos serviços de 
emergência. O departamento 
também se destaca na rea-
nimação e estabilização de 
pacientes. 

NO CAREIRODEPARTAMENTO INTEGRADO DE OPERAÇÕES AÉREAS (DIOA)

Via é de grande impor-
tância para acessibilida-
de e fomento ao turismo 
na região

Os resgates aconteceram na capital e em municípios do estado
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além de serviços odontológi-
cos voltados exclusivamente 
para as populações indígenas 
e ribeirinhas do Amazonas. 
Mais de 80 profissionais de 
saúde voluntários serão alo-
jados para atender os pacien-
tes, com uma previsão de 
atendimento de 200 pessoas 
por dia.

“A SES está firmando um 
convênio com a associação 
para que possamos fazer um 
repasse mensal e garantir 
que as calhas sejam atendi-
das. O governador solicitou 
que todas as providências 
fossem tomadas para que 
o convênio existisse e esta-
mos acompanhando as ins-
talações dos equipamentos 
há alguns meses, fazendo 
planejamento logístico junto 
com a associação”, pontuou 
a secretária de Saúde, Nayara 
Maksoud.

A unidade hospitalar possui 
14 leitos, sendo dez leitos de 
internação de clínica e cirúr-
gica e quatro para recupera-
ção pós-anestésica. O local 
também conta com salas ci-
rúrgicas equipadas para of-
talmologia, videocirurgia, ul-
trassom, mamografia, raio-x, 
eletrocardiograma, posto de 
enfermagem, farmácia, sala 
de coleta e triagem.

Há também as estruturas 
de áreas comuns, como ba-
nheiros, elevador, cozinha, 
camarotes e salas adminis-
trativas. Para apoio, o barco 
hospital vai dispor de duas 
ambulanchas para a remoção 
e triagem nas expedições, 
além de possíveis encami-
nhamentos de urgência para 
alta complexidade.



Em ações na capital e no interior, PMAM prende 
homem e apreende drogas e arma de fogo

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por 
meio da Força Tática, 
prendeu um homem, 

de 31 anos, e apreendeu en-
torpecentes e uma arma de 

fogo, em ocorrências registra-
das entre a tarde e a noite de 
domingo (24/11), em Manaus 
e no interior.

Em Iranduba (a 27 quilôme-
tros de Manaus), os policiais 
militares prenderam um ho-
mem, após denúncia, via linha 
direta, informando sobre a 
venda de drogas na comuni-
dade do Açutuba, localizada 
no quilômetro 28 da rodovia 
AM-070. Durante diligências 
naquela região, o suspeito 
foi encontrado com porções 
de drogas.

Ele informou aos PMs que 

O suspeito, preso em 
Iranduba, possui pas-
sagem pela polícia 
com registros pelos 
crimes de homicídio 
e roubo

Três armas de fogo e diversas munições são 
apreendidas no município de Rio Preto da Eva

PC-AM divulga imagens de dois homens 
procurados por praticarem tribunal do crime

Policiais da Força Tática, da 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), apreenderam, na noi-
te deste domingo (24/11), três 
armas de fogo calibre 36 e 22, 
diversas munições e entorpe-
centes. A ação foi deflagrada 
no município de Rio Preto 
da Eva (a 57 quilômetros de 
Manaus) durante a operação 
Fronteira Mais Segura, da Se-
cretaria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM).

Os agentes receberam uma 

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 58ª 
Delegacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Uarini, localizada a 
565 quilômetros de Manaus, 
divulga as imagens de Israel 
de Oliveira Aquino, 41, conhe-
cido como “Ceará”, e Sávio dos 
Santos Nunes, 22, procurados 
por envolvimento em tribunal 
do crime no município.

Conforme o delegado Jail-
ton Santos, da 58ª DIP, Israel 
e Sávio comandam bocas de 

denúncia anônima informan-
do sobre a localização de um 
foragido da Justiça, apontado 
como líder de uma organiza-
ção criminosa. A equipe se 
deslocou até o local informado 
e, constatou a existência de câ-
meras de monitoramento para 
vigiar a entrada de veículos no 
ramal do ZF9, no entanto, os 
criminosos já haviam fugido. 

Durantes buscas na área, 
os policiais encontraram uma 
barraca improvisada e, dentro 

fumo em Uarini, onde, além 
de traficarem drogas, aplicam 
punições e torturas.

“As investigações começa-
ram após a divulgação de 
um vídeo em um aplicativo 
de mensagens, no qual uma 
vítima aparece sendo tortura-
da pelos indivíduos. Ela teria 
sido punida pelos autores por, 
supostamente, ter cometido o 
crime de furto na cidade, mas 
isso ainda está sendo apura-
do”, explicou o delegado.

havia mais entorpecentes em 
um bar em que ele é proprie-
tário, mas que estaria apenas 
guardando o material ilícito. 
Já no estabelecimento co-
mercial, os policiais militares 
encontraram uma porção de 
cocaína e 20 trouxinhas da 
mesma substância.

Também foram apreendi-
dos, durante a ação policial, 
dois aparelhos celulares, uma 
balança de precisão, uma mo-
tocicleta, além de R$ 100 em 
espécie. O homem, que já pos-
sui passagem pela polícia pelos 
crimes de homicídio e roubo, 

O material apreendido foi encaminhado para o o 19º Distrito Integrado de Polícia (DIP)

foi conduzido, juntamente 
com o material apreendido, 
para a 31ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP).

Mais tarde, na zona oeste de 
Manaus, por volta das 22h15, 
outra equipe policial da Força 
Tática realizava patrulhamen-
to na rua Igarapé do Franco, 
localizada no bairro Santo 
Agostinho, quando visualizou 
três homens fugindo para uma 
área de mata.

Após buscas no local, foram 
encontradas uma espingarda 
de calibre não identificado, 31 
trouxinhas de cocaína, duas 

porções de maconha, além de 
uma balança de precisão e R$ 
50 em espécie.

O material apreendido foi 
encaminhado para o 19º Dis-
trito Integrado de Polícia (DIP).

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
que informe imediatamente 
ao tomar conhecimento de 
qualquer ação criminosa, por 
meio do disque denúncia 181 
ou pelo 190. A identidade 
do denunciante será mantida 
em sigilo.

PC-AM prende 
padrasto por 
estupro da 
enteada desde 
que a vítima 
tinha sete anos

APUÍ

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
71ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Apuí (a 453 
quilômetros de Manaus), 
cumpriu, na sexta-feira 
(22/11), mandado de prisão 
preventiva de um homem, 
de 47 anos, por estupro de 
vulnerável da enteada, 13. A 
prisão ocorreu no município.

Conforme o delegado 
Wellington Lucas Militão, da 
71ª DIP, as investigações 
em torno do crime iniciaram 
com a denúncia da própria 
vítima. Durante escuta espe-
cializada, ela contou que era 
abusada sexualmente desde 
os sete anos. 

“Ela relatou, ainda, que o 
autor a ameaçava para que 
ela não contasse nada a sua 
mãe e parentes. A vítima 
foi submetida a exame de 
conjunção carnal e foi cons-
tatado os abusos sofridos”, 
falou o delegado.

Segundo o delegado, dian-
te dos relatos, foi represen-
tada pela prisão preventi-
va do indivíduo, a qual foi 
deferida de imediato pelo 
Poder Judiciário e cumprida 
na tarde de sexta-feira.

Procedimentos
O homem responderá por 

estupro de vulnerável e está 
à disposição da Justiça.

de uma sacola preta, foram 
apreendidos uma espingarda 
calibre 36; duas espingardas 
calibre 22; 46 munições in-
tactas; uma pistola airsoft; 
três armas caseiras, sendo 
um calibre 28 e outra 38; 
200 trouxinhas de maconha; 
uma porção de cocaína e uma 
balança de precisão.

O material apreendido foi 
apresentado à autoridade po-
licial na 36ª Delegacia Intera-
tiva de Polícia (DIP).

Segundo a autoridade poli-
cial, a dupla pratica o chamado 
tribunal do crime e tortura as 
pessoas com para puni-las 
caso cometam o crime de 
furto no município.

“Em geral, os autores são 
usuários de entorpecentes, 
comercializados pelos mes-
mos indivíduos que prati-
cam o ‘tribunal do crime’ 
na cidade”, acrescentou 
Jailton Santos.

OPERAÇÃO FRONTEIRA MAIS SEGURAUARINI

O material apreendido foi apresentado à autoridade policial na 36ª Delegacia Interativa de Polícia (DIP)Os dois possuem envolvimento com tráfico de drogas no município
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As investigações crime iniciaram com 
a denúncia da própria vítima
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Política

Celebrada nesta se-
gunda-feira, 25 de no-
vembro, o Dia Interna-
cional pela Eliminação 
da Violência contra a 
Mulher foi criado em 
1999 pela Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU) com o objetivo 
de chamar a atenção 
para os números da 
violência contra as mu-
lheres e a importância 
de ações de combate 
ao problema.

A Assembleia Legis-
lativa do Amazo-
nas (Aleam) atua 
permanentemente 

no combate à violência de 
gênero, com a produção 
e aprimoramento de Leis 
neste sentido, além de ter 
ferramentas de apoio à po-
pulação feminina, como a 
Comissão da Mulher, a Pro-
curadoria Especial da Mulher 
e programas da Escola do 
Legislativo, que promove 
palestras de direitos huma-
nos e conscientização sobre 
violência de gênero.

“Infelizmente, ainda são 
alarmantes os números de 
violência contra as mulheres. 
Na Aleam, temos procura-
mos trabalhar para atender 
as demandas das mulheres, 
que são vítimas de violência, 
seja com ações e auxílio na 
Procuradoria Especial da Mu-
lher ou na criação de Leis que 
possam fortalecer a política 
de defesa da mulher”, anali-
sou o presidente da Aleam, 

Comissão da Mulher, Procuradoria Especial da Mulher e programas da Escola do Legislativo

ALEAM apresenta Leis e ferramentas para 
combater a violência contra a mulher

deputado estadual Roberto 
Cidade (UB).

A Comissão da Mulher faz 
parte do conjunto de Comis-
sões Técnicas da estrutura da 
Aleam, e além da produção, 
atua na análise de Projetos 
de Leis e políticas públicas 
relativas aos direitos e con-
dições de vidas das mulhe-
res; já a Procuradoria Especial 
da Mulher, criada por meio 
da Resolução Legislativa n.º 
960/2022 e instalada em mar-
ço de 2023, é um instrumento 
de organização, participação 
e luta das mulheres, para a 
construção de ações e cami-
nhos que contribuam para o 
combate das desigualdades 
de gênero, violência e dis-

criminação contra a mulher, 
dentre outros pontos.

Ambas são presididas pela 
deputada estadual Alessan-
dra Campelo (Podemos), que 
destaca que a violência con-
tra a mulher é uma violên-
cia aos direitos humanos, e 
acarreta problemas em todas 
as áreas, como econômica, 
cultural e social.

“A proteção dos direitos 
da mulher e sua integridade 
física e emocional é compro-
misso de todo o Parlamento 
Estadual, que disponibiliza 
para esta população todas 
as ferramentas possíveis”, 
aponta Campelo.

Por entender que a edu-
cação também é uma fer-

ramenta de combate à vio-
lência contra as mulheres, a 
Escola do Legislativo Senador 
José Lindoso realiza palestras 
sobre direitos humanos, e 
busca conscientizar sobre os 
tipos de violência contra as 
mulheres, indicando como 
denunciar ou onde a mu-
lher pode receber ajuda e 
acolhimento.  “A educação é 
uma ferramenta fundamen-
tal, pois pode ajudar a formar 
uma sociedade mais justa e 
igualitária”, destaca o diretor 
Jander Lasmar.

Leis
Em relação à produção de 

legislações, um exemplo é a 
Lei n.º 5.332/2020, de auto-

ria do presidente Roberto 
Cidade (UB), que determina 
o atendimento a mulheres 
vítimas de violência por po-
liciais do sexo feminino nas 
delegacias. O presidente 
também é autor da Lei n.º 
5.509/2021, criando o “Selo 
Mulheres Seguras – Local 
Protegido” para bares, res-
taurantes e casas noturnas 
que treinarem seus funcio-
nários para auxiliarem mu-
lheres em situação de risco.

“Nunca é demais lembrar 
que os casos de violência 
contra a mulher, de modo 
geral, têm crescido assus-
tadoramente”, aponta Cida-
de, explicando que as Leis 
contribuem para a proteção 
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Governo Federal deve enviar proposta para 
bloqueio de emendas junto com corte de gastos

Deputado Adjuto Afonso receberá Medalha de 
Ouro Cidade de Manaus da Câmara Municipal

O governo federal deve en-
caminhar ao Congresso Na-
cional um novo projeto de 
lei que permita o bloqueio 
de emendas parlamentares. 
A intenção do Executivo é 
um envio combinado com o 
pacote de corte de gastos.

A nova proposta deve prever 
a possibilidade do bloqueio 
linear de até 15% das dota-
ções de emendas parlamen-
tares, até a mesma proporção 
aplicada às demais despesas 
discricionárias – aquelas não 
obrigatórias –, para cumprir a 
meta fiscal.

A intenção de enviar o texto 
nos próximos dias é sinalizar 
que o Legislativo também 
contribuirá com o esforço fis-
cal realizado pelo governo. O 
Executivo planeja anunciar um 
pacote de corte de gastos de 
até R$ 70 bilhões para 2025 
e 2026.

Foi apurado que o projeto 
deve ser apresentado pelo 
próprio Poder Executivo, ao 
contrário do anterior sobre 
emendas, protocolado pelo 
deputado federal Rubens Pe-
reira Júnior (PT-MA), um dos 
vice-líderes do governo na 

O deputado estadual Adjuto 
Afonso (União Brasil) receberá, 
no próximo dia 29 de novem-
bro, às 13h30, a Medalha de 
Ouro Cidade de Manaus, con-
cedida pela Câmara Municipal 
de Manaus (CMM). A honraria, 
considerada a mais significa-
tiva do legislativo municipal, 
é um reconhecimento pelos 
relevantes serviços prestados 
e pela excelente contribuição 
do parlamentar junto à so-
ciedade manauara em setores 
estratégicos.

Natural de Pauini, na calha 
do rio Purus, Adjuto Afonso 
mudou-se para Manaus com 
a família aos 14 anos para es-
tudar, em busca de conquistar 
uma carreira. Ele iniciou sua tra-
jetória profissional como office 
boy em uma agência bancária, 
onde foi alternando de fun-
ção gradativamente, chegando 
a ocupar cargos de chefia e 
gerência geral de importantes 
agências no Amazonas.

Formado em Administração 
de Empresas pela Universidade 
Federal do Amazonas (Ufam), 
Adjuto Afonso sempre prezou 
pela ética e transparência na 
vida pública e por defender 

Câmara dos Deputados.
O acordo costurado pelo 

governo, líderes partidários 
e o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), é que o 
texto sobre o bloqueio das 
emendas seja aprovado até 
o fim do ano.

Na última semana, os con-
gressistas aprovaram novas 
regras para dar transparên-
cia às emendas, conforme 
uma exigência do Supremo 
Tribunal Federal (STF). As ne-
gociações da aprovação na 
Câmara envolveram o novo 
projeto que será encaminha-
do pelo governo.

causas que promovam o de-
senvolvimento econômico e 
social no Estado.

Mandatos
Após a carreira consolidada 

em redes bancárias e também 
como empresário, Adjuto 
Afonso decidiu seguir os pas-
sos do pai, Sebastião Afonso, 
já falecido, que foi prefeito 
do município de Pauini por 
três mandatos. O deputado 
está em seu sexto mandato e 
dentre suas principais bandei-
ras destacam-se o apoio ao 

Em uma derrota para o go-
verno, foi retirada do texto a 
possibilidade de bloqueio de 
recursos. Apenas a permissão 
para o contingenciamento foi 
mantida na proposta, que 
aguarda a sanção do presi-
dente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT).

No Senado, o líder do gover-
no no Congresso, Randolfe 
Rodrigues (PT-AP), chegou 
a apresentar uma emenda e 
um destaque com o mesmo 
teor do que deve propor o 
novo projeto. Na tramitação, 
porém, as sugestões não fo-
ram acatadas.

empreendedorismo, ao coo-
perativismo, ao comércio e ao 
setor primário, principal vetor 
de desenvolvimento econômi-
co do interior do Amazonas. 
Ele também defende a Zona 
Franca de Manaus e trabalha 
para a ampliação do mode-
lo econômico sustentável no 
Estado. Além disso, luta pela 
regulamentação da navegação 
fluvial e melhorias na infraes-
trutura de portos e aeroportos, 
essenciais para o Amazonas, 
onde os rios desempenham o 
papel de estradas.

NO CONGRESSO RECONHECIMENTO

Texto permitiria ao Executivo blo-
quear recursos, proporcionalmen-
te, até o limite de 15% das emendas

Deputado estadu-
al Adjuto Afonso 
(União Brasil)
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oferecida às mulheres.
Cidade também é autor da 

Lei n.º 6.290/2023, que asse-
gura às vítimas de violência 
doméstica e familiar o direito 
à comunicação prévia, quando 
acontecer o relaxamento da 
medida de privação de liber-
dade ou de medida protetiva 
de urgência aplicada contra 
quem deu causa à violência; 
e ainda da Lei n.º 6.319/2023, 
que institui a Campanha de 
Prevenção e Combate ao Assé-
dio Sexual no âmbito público 
e privado dos sistemas de 
ensino estadual e municipal 
do Amazonas.

Destaque-se também a Lei 
n.º 5.532/2020, na qual é co-
autor, que criou o Código Sinal 
Vermelho, no qual a mulher em 
situação de violência escreve 
um “x” na palma da mão como 
forma de pedir socorro.

A Lei n.º 5.540/2021, da 
deputada Joana Darc (UB), 
dispõe sobre o estímulo à 
contratação de mulheres víti-
mas de violência doméstica e 
com dependência econômica 
dos seus parceiros nos con-
tratos públicos.

“O objetivo é promover uma 
política de ação afirmativa, as-
segurando a presença des-
tas mulheres no mercado de 
trabalho e resguardando sua 
independência financeira”, 
aponta a deputada Joana Darc.

Já a Lei n.º 6.231/2023, da 
deputada Alessandra Campe-
lo, veda veiculação de pu-
blicidade ou propaganda de 
caráter machista, misógino, 
sexista ou que estimule a 
opressão ou violência contra 
a mulher no âmbito do Ama-
zonas. Outra Lei aprovada é a 
de n.º 7.199/2024, do depu-
tado Rozenha (PMB), criando 
o “Selo Lilás”, de reconheci-
mento às empresas atuantes 
no combate à violência contra 
a mulher.



“Infelizmente, a decisão pela 
suspensão do fornecimento de 
carne impacta nossos clientes, 
especialmente aqueles que con-
fiam em nós para abastecer suas 
casas com produtos de qualida-
de e responsabilidade”, comen-
tou em nota o grupo varejista.

Segundo ainda o Carrefour 
Brasil, eles estão em diálogo 
constante na busca de soluções 
que viabilizem a retomada do 
abastecimento de carne em suas 
lojas o mais rápido possível.

As carnes in natura, vendidas 

nos açougues, têm um forte giro 
de estoque, de acordo com es-
pecialistas ouvidos pela CNN. O 
tempo de permanência desses 
produtos no supermercado é 
curto.

“A ruptura, em breve, vai ficar 
óbvia. A reposição da carne in 
natura, a mais comercializada, é 
feita diariamente”, explica a CEO 
da AGR Consultores, Ana Paula 
Tozzi. A especialista acredita que 
muito provavelmente unidades 
do Carrefour serão impactadas 
pela falta de carne.

Ana Paula Tozzi explica que, 
ao longo dos dias, a falta de 
proteínas ganhará cada vez mais 
força, ainda que o Carrefour bus-
que distribuidoras para comprar 
lotes emergenciais.

Entenda retaliação dos frigo-
ríficos e decisão do Carrefour

A interrupção do fornecimento 
dos frigoríficos vem como reta-
liação ao boicote anunciado, na 
última quarta-feira (20), pelo CEO 
global do Carrefour, Alexandre 
Bompard, às carnes dos países 

Economia

A interrupção do for-
necimento dos fri-
goríficos vem como 
retaliação ao boicote 
anunciado, na última 
quarta-feira (20), pelo 
CEO global do Carre-
four, Alexandre Bom-
pard, às carnes dos 
países que compõem 
o Mercosul

A JBS, um dos principais 
frigoríficos brasileiros, 
interrompeu o forne-
cimento de carne ao 

Carrefour, na quinta-feira (21), 
em resposta ao boicote anun-
ciado no dia anterior pelo CEO 
da rede francesa de varejo às 
carnes dos países que compõem 
o Mercosul.

A Friboi, marca da JBS, respon-
de por cerca de 80% das carnes 
vendidas no Carrefour.

Na sexta (20), a Masterboi tam-
bém realizou a suspensão de 250 
toneladas de carne ao Carrefour.

O Grupo Carrefour Brasil 
nega que haja, até o momen-
to, desabastecimento de carne 
em suas unidades.

“É improcedente a alegação de 
que hoje há desabastecimento 
de carne nas lojas do Grupo Car-
refour Brasil. A comercialização 
do produto ocorre normalmente 
nas lojas. Nenhuma loja está de-
sabastecida”, disse a assessoria 
do grupo varejista.

O grupo varejista também la-
mentou a decisão pelos frigo-
ríficos e comentou o impacto 
da suspensão.

Funcionário da JBS trabalha em unidade da empresa em Santana de Parnaíba

regras — principalmente am-
bientais — e teriam vantagens 
competitivas injustas.

Entidades brasileiras, desde 
então, vêm se posicionando con-
tra as declarações de Bompard. 
Autoridades, como o ministro 
da Agricultura Carlos Fávaro, e 
o governador do Mato Grosso, 
Mauro Mendes, defenderam pu-
blicamente um boicote à bandei-
ra. Fávaro teria, inclusive, pedido 
aos frigoríficos que tomassem 
uma atitude.

Representantes divulgam 
carta de repúdio às falas de 
CEO do Carrefour na França

No sábado (23), representan-
tes de 44 entidades da cadeia 
produtiva publicaram uma carta 
aberta em repúdio às declara-
ções do CEO do Carrefour na 
França sobre a suspensão da 
compra de carnes do Mercosul.

Segundo o comunicado, 
eles consideram a decisão in-
fundada e incoerente com os 
princípios do livre mercado, da 
sustentabilidade e da coope-
ração internacional.

“A decisão anunciada demons-
tra uma abordagem protecionis-
ta que contradiz o papel de uma 
empresa global com operações 
em mercados diversos e interde-
pendentes”, diz a carta.

Os representantes ainda re-
forçaram a importância do 
Brasil como referência mundial 
na produção e exportação de 
proteínas animais: “Nos últimos 
30 anos, a pecuária brasileira 
aumentou sua produtividade em 
172%, enquanto reduziu a área 
de pastagem em 16%”.

Segundo as associações, a 
legislação ambiental brasilei-
ra é uma das mais rigorosas  
do mundo.

Boicote ao Carrefour: frigoríficos interrompem 
fornecimento de carne à rede brasileira

que compõem o Mercosul.
Apesar de o Carrefour Brasil ter 

tentado se distanciar das decla-
rações, o francês é controlador 
da companhia, com mais de 60% 
de participação.

A decisão do CEO do grupo 
francês foi uma resposta de so-
lidariedade ao agronegócio da 
França, que tem se posicionado 
contra o acordo comercial entre 
Mercosul e União Europeia.

Agricultores franceses ale-
gam que produtores do Mer-
cosul não seguem as mesmas 
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Primeira parcela do décimo terceiro 
deve ser paga até sexta-feira (29/11)

Um dos principais benefícios 
trabalhistas do país, o décimo 
terceiro salário tem a primeira 
parcela paga até esta sexta-feira 
(29). A partir de 1º de dezem-
bro, o empregado com carteira 
assinada começará a receber a 
segunda parcela, que deve ser 
paga até 20 de dezembro.

Segundo o Departamento In-
tersindical de Estatística e Estu-
dos Socioeconômicos (Dieese), 
o salário extra injetará R$ 321,4 
bilhões na economia neste ano. 
Em média, cada trabalhador de-
verá receber R$ 3.096,78.

Essas datas valem apenas para 
os trabalhadores na ativa. Como 
nos últimos anos, o décimo 
terceiro dos aposentados e pen-
sionistas do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) foi an-
tecipado. A primeira parcela foi 
paga entre 24 de abril a 8 de 
maio. A segunda foi depositada 
de 24 de maio a 7 de junho.

Quem tem direito
Segundo a Lei 4.090 de 1962, 

que criou a gratificação natalina, 
têm direito ao décimo terceiro 
aposentados, pensionistas e 
quem trabalhou com carteira 
assinada por pelo menos 15 
dias. Dessa forma, o mês em que 
o empregado tiver trabalhado 
15 dias ou mais será contado 
como mês inteiro, com paga-
mento integral da gratificação 
correspondente àquele mês.

Trabalhadores em licença 
maternidade e afastados por 
doença ou por acidente tam-
bém recebem o benefício. No 
caso de demissão sem justa 
causa, o décimo terceiro deve 
ser calculado proporcional-
mente ao período trabalhado 
e pago junto com a rescisão. No 
entanto, o trabalhador perde 
o benefício se for dispensado 
com justa causa.

Cálculo proporcional
O décimo terceiro salário 

só será pago integralmente a 
quem trabalha há pelo menos 
um ano na mesma empresa. 
Quem trabalhou menos tempo 
receberá proporcionalmente. 
O cálculo é feito da seguinte 
forma: a cada mês em que 
trabalha pelo menos 15 dias, o 
empregado tem direito a 1/12 

(um doze avos) do salário total 
de dezembro. Dessa forma, o 
cálculo do décimo terceiro con-
sidera como um mês inteiro o 
prazo de 15 dias trabalhados.

A regra que beneficia o tra-
balhador, o prejudica no caso 
de excesso de faltas sem justi-
ficativa. O mês inteiro será des-
contado do décimo terceiro se o 
empregado deixar de trabalhar 
mais de 15 dias no mês e não 
justificar a ausência.

Tributação
O trabalhador deve estar aten-

to quanto à tributação do dé-
cimo terceiro. Sobre ele incide 
tributação de Imposto de Ren-
da, INSS e, no caso do patrão, 
Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço. No entanto, os tributos 
só são cobrados no pagamento 
da segunda parcela.

DIEESE

Segundo Dieese, salário extra injetará R$ 321,4 bilhões na economia
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Mercado eleva projeções para Selic e 
inflação em 2025, com alta do dólar

Analistas consultados pelo 
Banco Central subiram nova-
mente sua projeção para o nível 
da Selic no próximo ano, em 
meio a uma expectativa tam-
bém mais alta para o avanço 
do IPCA em 2025, conforme a 
pesquisa Focus divulgada nesta 
segunda-feira (25).

O levantamento, que cap-
ta a percepção do mercado 
para indicadores econômicos, 
mostrou que a mediana das 
expectativas para a taxa básica 
de juros ao fim do próximo ano 
agora é de 12,25%, de 12,00% 

na semana anterior.
Para 2024, a projeção para a 

Selic, atualmente em 11,25%, 
manteve-se em 11,75% pela oi-
tava semana consecutiva. O BC 
volta a se reunir em dezembro 
para a última decisão de política 
monetária do ano.

Neste mês, o Copom decidiu 
acelerar o ritmo de aperto nos 
juros ao elevar a taxa Selic em 
0,50 ponto percentual, em de-
cisão unânime de sua diretoria, 
que não indicou os próximos 
passos da política monetária.

A pesquisa semanal com uma 

centena de economistas mos-
trou ainda um aumento sólido 
na projeção para o IPCA no 
próximo ano, agora com alta 
de 4,34% — próximo do teto 
da meta perseguida pelo BC –, 
ante 4,12% há uma semana. Em 
2024, o avanço do índice deve 
chegar a 4,63%, ligeiramente 
abaixo dos 4,64% projetados 
anteriormente.

As contas para 2026 e 2027 
também mostraram alta, 
com a inflação calculada 
respectivamente em 3,78% 
e 3,51%, de 3,70% e 3,50% 
na semana anterior.

O centro da meta oficial para 
a inflação é de 3,00%, com 
margem de tolerância de 1,5 
ponto percentual para cima ou 
para baixo.

As alterações nas projeções 
para a Selic e para a inflação 
ocorrem na esteira da piora das 
previsões do próprio governo 
para a alta dos preços, ele-
vando os temores dos agentes 
financeiros de um cenário de 
descontrole inflacionário.

Na segunda-feira passada, a 
Secretaria de Política Econômi-
ca (SPE) do Ministério da Fazen-
da apontou uma deterioração 
em sua visão para a inflação, 
com a projeção para o IPCA indo 
a 4,40% em 2024, ante previsão 
de 4,25% feita em setembro, 
enquanto o índice para 2025 
foi ajustado de 3,4% para 3,6%.

BOLETIM FOCUS

Para 2024, a projeção para a Selic, atualmente em 11,25%, manteve-se 
em 11,75% pela oitava semana consecutiva
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“Vida longa ao nos-
so sistema democrá-
tico”, disse candidato 
da Frente Ampla

O ex-prefeito do 
município de Ca-
nelones, Yamandú 
Orsi, é eleito pre-

sidente do Uruguai, após 
vitória no segundo turno 

“Vou ser o presidente que constrói uma sociedade mais integrada”

População 
da Amazônia 
Legal 
receberá 22 
mil títulos de 
propriedades

CNJ

O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) entregará 22 
mil títulos de propriedades 
à população de sete dos 
nove estados que integram 
a Amazônia Legal, até o dia 
29 de novembro. A ação faz 
parte da 2ª Semana Nacional 
da Regularização Fundiária – 
Solo Seguro, uma iniciativa 
de esforço concentrado para 
enfrentamento da grilagem 
de terras e fortalecimento da 
governança fundiária.

A programação foi lança-
da no último sábado (23) 
em Manaus, no Amazonas, 
quando a juíza auxiliar da 
Corregedoria Nacional de 
Justiça, Liz Rezende, refor-
çou a importância da re-
gularização fundiária tanto 
para segurança jurídica do 
proprietário quanto como 
instrumento de política pú-
blica. “É uma forma relevan-
te de combate à grilagem 
de terras e muito útil para 
viabilizar a proteção am-
biental”, afirmou.

A semana integra as ações 
do Programa Permanente de 
Regularização Fundiária, co-
ordenado pelas corregedo-
rias dos tribunais de Justiça 
estaduais. Também é parte 
da ação a articulação per-
manente entre os órgãos 
do Poder Executivo das três 
esferas, em especial os que 
atuam nas políticas territo-
riais e ambientais.

Conforme o CNJ, no estado 
do Amazonas, as entregas se-
rão nos municípios de Novo 
Airão, Presidente Figueiredo, 
Tabatinga, Manaus e Coari. 
Já no Mato Grosso, rece-
berão os títulos, moradores 
de Cuiabá, Várzea Gran-
de, Sinop, Barra do Garças  
e Rondonópolis.

Uruguai: Orsi promete “convocar diálogo 
nacional” em discurso de vitória

das eleições realizadas nes-
te domingo (24) no país. 
Com 100% das urnas apu-
radas, Orsi garantiu cerca 
de 49,11% dos votos contra 
45,19% de Álvaro Delgado.

Yamandú Orsi é candidato 
de centro-esquerda à elei-
ção do Uruguai, e prometeu 
“ser o presidente que con-
voca continuamente ao di-
álogo nacional” depois das 
projeções apontarem para 
sua vitória nas eleições.

“Vou ser o presidente 
que constrói uma socieda-
de mais integrada” onde 
“ninguém poderá ficar para 
trás do ponto de vista eco-
nômico, social e também 
político”, afirmou.

“O país da liberdade, da 
igualdade e também da 
fraternidade triunfa mais 
uma vez, o que nada mais 
é nada menos do que soli-
dariedade e respeito pelos 
outros”, acrescentou Orsi, 

que falava após o candi-
dato de centro-direita, Ál-
varo Delgado, reconhecer a  
sua derrota.

Orsi desejou “vida longa 
aos partidos políticos do 
Uruguai. Vida longa ao nos-
so sistema democrático”, 
numa mensagem na qual 
também se referiu àqueles 
que não apoiaram a sua 
candidatura.

Sobre os adversários, 
disse: “Essas pessoas tam-

bém terão que nos ajudar 
a construir um país cada 
vez melhor”.

E acrescentou: “E a men-
sagem não pode ser outra 
senão a de continuar a abra-
çar as bandeiras das ideias 
porque do debate das ideias 
se constrói uma sociedade 
melhor, um país melhor e so-
bretudo uma república de-
mocrática com futuro. Não 
há futuro se colocarmos um 
muro nas ideias.”

Irmãos Menendez devem comparecer ao 
tribunal pela primeira vez em 28 anos

Criança não resiste e mortos em 
acidente de ônibus sobem para 18

Quase 30 anos após terem 
sido condenados à prisão per-
pétua pelo assassinato dos 
pais, Lyle e Erik Menendez 
devem comparecer ao tribunal 
nesta segunda-feira (25), em 
um último passo pela tentati-
va de liberdade depois que o 
promotor público de Los An-
geles recomendou que fossem 
sentenciados novamente.

Os irmãos, atualmente 
presos na Califórnia, podem 
comparecer virtual ou pesso-
almente para a audiência de 
condição, programada para 
começar às 10h30, no horá-
rio local. 

Os dois homens foram vistos 
em público pela última vez 
em 1996, durante o segundo 
julgamento pelo assassinato 
dos pais. 

Após o primeiro julgamen-
to terminar com os dois júris 
empatados, Lyle e Erik foram 
considerados culpados em um 
segundo julgamento e sen-
tenciados à prisão perpétua, 
sem possibilidade de liberda-
de condicional.

O juiz impôs restrições 

Uma criança do sexo femi-
nino, identificada como Maitê 
Francine, de 5 anos, é mais 
uma vítima que não resistiu à 
tragédia na Serra da Barriga, 
em União dos Palmares, onde 
um ônibus caiu em uma ri-
banceira, deixando mortos e 
feridos nesse domingo (24).

A informação da morte da 
criança foi divulgada pela TV 
Gazeta, que confirmou o fale-
cimento junto aos familiares 
da vítima no Hospital Geral do 
Estado (HGE), em Maceió, onde 
a garotinha estava internada.

Familiares informaram que 
Maitê sofreu fratura na perna 
e várias lesões nas costelas. 
Ela chegou a ser encaminhada 
ao Hospital Regional da Mata, 
mas, devido à gravidade dos 
ferimentos, foi transferida para 
o HGE para uma cirurgia de 
emergência. No entanto, não 
resistiu e faleceu na madruga-
da desta segunda-feira (25). 
Até o momento, o HGE não 
se pronunciou por nota sobre 
o óbito, mas a informação foi 
confirmada pelos familiares.

Ainda segundo a família, a 

rígidas ao tribunal para a 
audiência desta segunda-
-feira: nenhuma câmera é 
permitida no local e todos 
os celulares serão colocados 
em sacos lacrados.

Dezesseis assentos no recin-
to serão oferecidos ao público 
por meio de um sorteio nas 
horas anteriores à audiência, 
segundo comunicado do Tri-
bunal Superior de Los Angeles.

Ao longo dos dois julgamen-
tos, os irmãos não contestaram 
que mataram os pais. Em vez 
disso, eles argumentaram que 

mãe de Francine estava com ela 
no momento do acidente, mas 
não teve ferimentos graves e 
já recebeu alta.

Com esta morte, sobe para 
18 o número de vítimas mortas 
na tragédia da Serra da Barriga.

O ACIDENTE
O acidente envolvendo um 

ônibus de turismo que caiu em 
uma ribanceira na Serra da Bar-
riga, em União dos Palmares, na 
Zona da Mata de Alagoas, na 
tarde deste domingo (24/11), 
deixou 17 mortos e pelo me-

os mataram em legítima defe-
sa após sofrerem anos de abu-
so sexual, emocional e físico. 

Enquanto isso, os promo-
tores alegaram que os assas-
sinatos foram premeditados, 
cometidos para que os filhos 
pudessem obter o patrimônio 
multimilionário dos pais.

O esforço para reexaminar 
o caso começou em 2023, 
quando uma série documental 
do Peacock apresentou outra 
suposta vítima dizendo que foi 
estuprada por Jose Menendez 
— pai dos dois irmãos. 

nos 30 feridos, segundo as 
equipes de socorro que estão 
no local. Antes, o governo do 
Estado havia confirmado que 
23 pessoas haviam morrido, 
mas depois corrigiu o número 
para 17.

O veículo subia a serra pela 
estrada de acesso ao Parque 
Memorial Quilombo dos Pal-
mares. Em um trecho da via, 
o motorista perdeu o controle 
da direção e o ônibus capotou 
na ribanceira, descendo por 
cerca de 20 metros, até parar 
em uma área de difícil acesso.

APÓS SÉRIEACIDENTE

Os dois homens foram vistos em público pela última vez em 1996, durante 
o segundo julgamento pelo assassinato dos pais

a mãe de Francine estava com ela no momento do acidente, mas não 
teve ferimentos graves e já recebeu alta
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Natal nos Ceti´s, do 
Liceu Claudio Santoro 
e Circuito Natalino dos 
Corpos Artísticos do 
Estado agita o fim de 
semana

A agenda cultural 
da última sema-
na do mês de 
novembro é, na 

verdade, uma programa-
ção natalina, nos Centros 
Educacionais de Tempo 
Integral (Ceti’s), com gru-
pos do Liceu de Artes e 
Ofícios Claudio Santoro e 
Circuito Natalino dos Cor-
pos Artísticos do Estado 
do Amazonas.

Já em clima pleno de 
Natal, o Liceu de Artes e 
Ofícios Claudio Santoro 
está apresentando alguns 
espetáculos protagoniza-
dos por seus alunos nos 
Centros Integrados de 
Educação Integral (CE-
TIs), administrados pela 
Secretaria de Estado  
de Educação.

Nesta terça-feira 
(26/11), por exemplo, das 
14h às 16h, o coral in-
fantojuvenil do Liceu de 
Artes e Ofícios Claudio 
Santoro se apresenta no 
CETI Gilberto Mestrinho, 
localizado na avenida Le-
opoldo Neves, bairro de 
Educandos, zona sul de 
Manaus. O espetáculo é 
um emocionante concerto 
que contará o verdadeiro 
sentido do Natal. 

O repertório, alegre e 
emocionante, inclui músicas 
tradicionais características 
desta época do ano, como 
“Holy Night” e “Hallelujah”, 
entre outras famosas can-
ções de Natal, como “Jingle 
Bell Rock” e “All I want for 
Christmas is you”. 

Na quarta-feira (27/11), 
das 14h às 16h, a Orques-
tra Jovem do Liceu de Ar-
tes e Ofícios Claudio San-
toro se apresenta no CETI 
Doriana Correa Lopes, rua 
Grajauna, conjunto habi-
tacional Lagoa Azul. Na 
apresentação, a Orquestra 
Jovem do Liceu de Artes 

Circuito Natalino dos Corpos Artísticos do Estado agita o fim de semana

“Moana 2”, “Senna” e mais: o que chega no cinema e aos streamings
DIVULGAÇÃO

Moana 2 – 28 de novembro nos cinemas

Toda semana, novas produ-
ções estreiam nos cinemas e 
nos streamings. Para você ficar 
por dentro de tudo que está 
acontecendo no universo de 
filmes e séries, veja os principais 
lançamentos dos próximos dias.

Confira os principais lança-
mentos no streaming e no ci-
nema entre 25 de novembro e 
1º de dezembro:

Nosso Segredinho – 27 de 
novembro na Netflix

Um ex-casal cheio de res-
sentimentos precisa passar o 
Natal na mesma casa, já que 
seus parceiros atuais são irmãos.

Elenco: Lindsay Lohan, Ian 
Harding, Kristin Chenoweth

Moana 2 – 28 de novembro 

NESTA SEMANA

Programação natalina domina agenda 
cultural da última semana de novembro

e Ofícios Claudio Santoro 
apresenta um repertório 
voltado às comemorações 
Natalinas, e inclui as músi-
cas mais populares desde 
a época barroca até a 
modernidade.

A Orquestra Jovem do 
Liceu de Artes e Ofícios 
Claudio Santoro é um 
grupo representativo com 
propósito pedagógico e 
artístico. É formado por 
23 jovens instrumentistas 
de cordas e sopros, alunos 
do Liceu, em formato de 
uma orquestra sinfônica.

Na quinta-feira (28/11), 
é a vez do CETI João dos 

Santos Braga, na avenida 
Curaçao, Cidade Nova, 
zona norte da capital, re-
ceber, das 14h às 16h, 
o Núcleo de Dança do 
Liceu de Artes e Ofícios 
Claudio Santoro, que vai 
apresentar a coreografia 
“The Jazz Natalino”. Trata-
-se do encerramento le-
tivo dos alunos e alunas 
do núcleo, com músicas 
e danças características 
do Jazz dance e musi-
cal para uma apreciação 
e fruição do público em 
um clima contagiante de 
muita alegria, harmonia e 
celebração de uma data 

tão aguardada.

Corpos Artísticos
O Circuito Natalino dos 

Corpos Artísticos do es-
tado também compõe a 
programação cultural da 
semana. Na quarta-feira 
(27/11), às 19h15, o Coral 
do Amazonas apresenta 
um concerto natalino na 
Igreja de São Sebastião, 
rua Dez de Julho – Centro. 
Com Hilo Carriel no piano 
e regência de Otávio Si-
mões e Fabiano Cardoso, 
o Coral vai entoar clássicos 
natalinos de ontem, hoje e 
sempre. A entrada é gratui-

ta e a classificação é livre.
Já na quinta-feira 

(28/11), às 19h15, o Coral 
do Amazonas leva o mes-
mo concerto natalino para 
a Catedral Metropolitana 
de Manaus – Nossa Senho-
ra da Conceição, também 
conhecida como Igreja da 
Matriz. A entrada é gratui-
ta e a classificação é livre.

A Orquestra de Violões 
do Amazonas apresen-
ta o espetáculo “Natal 
com Violão”, na sexta-
-feira (29/11), às 15h, no 
Shopping Cidade Leste. 
A Orquestra de Violões 
do Amazonas vai apresen-

nos cinemas
Moana contará com a compa-

nhia de Maui e uma nova tripula-
ção de marinheiros improváveis 
para viajar até os mares distantes 
da Oceania, em um perigoso 
desafio, após receber um “te-
lefonema” de seus ancestrais.

Relatos Selvagens – 28 de 
novembro nos cinemas

Seis histórias de vingança 
vividas por personagens con-
frontados com situações que 
os deixam à beira de perder o 
controle.

Elenco: Ricardo Darín, Oscar 
Martínez, Leonardo Sbaraglia

Sweethearts – 28 de novem-
bro no Disney+

Dois amigos da faculdade 
percebem que seus relaciona-

mentos de longa data com os 
namorados do ensino médio 
não estão mais funcionando, 
eles decidem que é hora de 
mudar.

Elenco: Kiernan Shipka, Nico 
Hiraga, Jake Bongiovi

Senna – 29 de novembro na 
Netflix

A produção vai contar a traje-
tória de Senna no esporte, além 
de retratar sua personalidade e 
relações pessoais. O ponto de 
partida é o começo da carreira 
automobilística do tricampeão, 
quando ele se muda para a 
Inglaterra para competir na Fór-
mula Ford, e segue até o trágico 
acidente em Ímola, na Itália, 
durante o GP de San Marino.

Elenco: Gabriel Leone, Alice 
Wegmann, Kaya Scodelario

DIVULGAÇÃO

tar um repertório voltado 
para o espírito natalino, 
com uma performance 
musical ao som de vio-
lões e voz.

Também na sexta-feira 
(29/11), a Igreja Adventis-
ta do Sétimo Dia – Espaço 
Alpha (Av. Perimetral Tha-
les Loureiro, 562 – Ponta 
Negra, Manaus), às 19h30, 
recebe o Coral do Amazo-
nas. Mais uma vez, com 
Hilo Carriel no piano e 
regência de Otávio Simões 
e Fabiano Cardoso, o Coral 
vai entoar clássicos natali-
nos. A entrada é gratuita 
e a classificação é livre.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

Em uma corrida venci-
da por George Russell, 
o holandês terminou 
em quinto lugar no 
GP de Las Vegas

Max Verstappen, da 
Red Bull, precisou 
chegar apenas em 
quinto no GP de Las 

Vegas, na madrugada deste 
domingo, 24, para conquis-
tar o seu tetracampeonato 
consecutivo da Fórmula 1. O 
holandês terminou a prova na 
mesma posição em que largou, 
ficando novamente à frente de 
Lando Norris, da McLaren, e ga-
rantindo o título da temporada 
da categoria mais importante 
do automobilismo mundial.

Sem sustos, George Russell 
partiu da pole e fez valer a posi-
ção privilegiada para vencer de 
ponta a ponta no circuito de rua 
de Las Vegas, faturando o seu 
segundo triunfo no ano. Com 
uma excepcional corrida de 
recuperação, Lewis Hamilton 
saiu do décimo lugar no grid 
para fechar a dobradinha da 
Mercedes em segundo. Carlos 
Sainz, da Ferrari, completou o 
pódio da etapa, logo à frente 
de seu companheiro de equipe, 
Charles Leclerc, que terminou 
em quarto.

Em uma prova extremamen-
te apagada para quem ainda 
tinha chances matemáticas de 
conquistar o título e era o único 
piloto com a possibilidade de 
evitar o tetra antecipado de 
Verstappen, Norris teve de se 
contentar com o sexto lugar 
e foi para uma parada estra-
tégica no final da corrida para 
trocar os pneus e fazer a volta 
mais rápida da prova, garan-
tindo assim um ponto a mais 
para a McLaren na briga pelo 
Mundial de Construtores. Os-
car Piastri, também da equipe 
de Woking, terminou a corrida 
em sétimo.

Governo do AM investe e democratiza 
a prática da modalidade

Felipe será o treinador do Vasco nas 
três rodadas finais do Brasileirão

LEANDRO AMORIM/VASCOJULCEMAR ALVES/SEDEL

Projeto Mais Futevôlei nos Bairros está presente em nove núcleos 
de Manaus

Felipe “Maes-
tro” será o trei-
nador do Vasco

O Governo do Amazonas 
celebra a Semana Estadual do 
Futevôlei, instituída e come-
morada na última semana de 
novembro, promovendo e in-
vestindo na modalidade por 
meio do projeto Mais Futevôlei 
nos Bairros. A data pretende 
promover o futevôlei como al-
ternativa de lazer, saúde e de-
senvolvimento para a popula-
ção, podendo-se construir até 
mesmo uma carreira esportiva.

“O futevôlei tem se mostra-
do uma excelente alternativa 
para a juventude, que encon-
tra nele uma maneira de se 
expressar, aprender e, quem 
sabe, construir uma carreira 
esportiva”, afirma o secretário 
de Estado do Desporto e Lazer 
(Sedel), Jorge Oliveira.

Atualmente, o Mais Futevô-
lei nos Bairros está presente 
em nove bairros da cidade, 
com os núcleos Santos Du-
mont, Canaranas, Cidade 
Nova, Avam, Arena Aleixo, 
Colônia Oliveira Machado, 
Compensa, Novo Israel e Ta-

Felipe “Maestro” será o trei-
nador do Vasco nas três roda-
das finais do Brasileirão. O ex-
-jogador, que ocupa o cargo 
de diretor-técnico no clube, 
vai assumir a equipe após a 
demissão de Rafael Paiva.

O presidente Pedrinho 
vai anunciar a decisão em 
coletiva nesta segunda-fei-
ra, às 16h (de Brasília), em  
São Januário.

Com experiências como 
treinador nos Tigres, Bangu, 
Confiança e Volta Redonda, 
Felipe já havia manifestado o 
desejo de comandar o elen-
co do Vasco e se colocado à 
disposição de Pedrinho. Nas 
últimas três rodadas, o Vasco 
enfrenta o Atlético-GO (em 
casa), o Atlético-MG (casa) e 
o Cuiabá (fora).

Rafael Paiva foi demitido 
neste domingo, após perder 
por 3 a 0 para o Corinthians 
na Neo Química Arena, pela 
35ª rodada do Brasileirão. 
Essa foi a quarta derrota con-
secutiva da equipe, que já vi-

SEMANA ESTADUAL DO FUTEVÔLEI NOVO TREINADOR

rumã. O projeto oferece aulas 
e atividades gratuitas, visando 
promover a inclusão social e o 
desenvolvimento físico e men-
tal dos participantes.

“Essa iniciativa do Governo 
do Estado foi muito importan-
te, pois ele conseguiu demo-
cratizar o futevôlei, um esporte 
que antigamente não era tão 
acessível e hoje em qualquer 
bairro você consegue ver um 
jovem praticando ele”, afir-

nha de resultados negativos 
contra Botafogo, Fortaleza  
e Internacional.

Paiva havia assumido a 
equipe em definitivo em ju-
nho, depois da saída de Ál-
varo Pacheco – o português 
também foi demitido por 
Pedrinho, em 20 de junho, 
cerca de um mês após as-
sumir o comando do fute-
bol com a saída da 777. Ao 
todo, considerando o tempo 

ma o jovem Luiz Felipe, atleta  
do projeto.

A popularidade do futevôlei 
tem crescido significativamen-
te, com estudos apontando 
que cerca de 44% da população 
brasileira adulta, em um uni-
verso de mais de 110 milhões 
de pessoas, é fã da modalida-
de. Conforme a Confederação 
Brasileira de Futevôlei, o Brasil 
conta com cerca de 500 mil pra-
ticantes da modalidade.

em que comandou a equipe 
logo depois de Ramón Díaz, 
Paiva fez 35 partidas, sen-
do 13 vitórias, 10 empates e  
12 derrotas.

Em 11º lugar na tabe-
la, com 43 pontos, o Vasco 
ainda sonha com uma vaga 
na Libertadores do próximo 
ano. A delegação foi da Neo 
Química Arena direto para o 
aeroporto e já desembarcou 
de volta no Rio de Janeiro.

Max Verstappen conquista 
tetracampeonato de Fórmula 1

Com mais duas belas per-
formances, Nico Hülkenberg, 
da Haas, e Yuki Tsunoda, da 
Racing Bulls, chegaram em oi-
tavo e nono, respectivamen-
te, com o japonês mostrando 
novamente que merece uma 
chance de ser testado para 
o lugar de Sergio Pérez na 
Red Bull. O mexicano, aliás, 
completou o top 10 da prova 
nesta madrugada pelas ruas 
da Cidade do Pecado.

“Esta foi uma temporada 
desafiadora, é incrível ser te-
tracampeão”, diz Verstappen 
após título em Vegas.

Max Verstappen entrou de-
finitivamente para a história 
da Fórmula 1 ao conquistar o 
tetracampeonato da categoria 
na madrugada deste domingo, 
24, após chegar em quinto 
no GP de Las Vegas. Com o 
resultado, o holandês entrou 
para uma seleta lista de pi-

lotos com quatro títulos da 
F1, igualando-se a Sebastian 
Vettel e Alain Prost. Sem fa-
lar em Juan Manuel Fangio, 
com cinco, e Lewis Hamilton 
e Michael Schumacher, ambos 
com sete.

E Verstappen tem a exata 
dimensão do que alcançou nas 
ruas de Las Vegas. “Eu estava 
feliz apenas por estar [na F1], 
sonhando com possíveis vi-
tórias ou subindo ao pódio, 
todas as coisas normais que 
são muito difíceis de alcançar, 
e então começar essa jornada 
depois de alguns anos difíceis, 
continuamos tentando, e en-
tão começar a correr com um 
conceito, e estar aqui como 
um tetracampeão mundial é 
incrível”, afirmou o piloto da 
Red Bull.

Apesar de ter começado a 
temporada de forma dominan-
te mais uma vez, a conquista 

do título de 2024 esteve longe 
de ser o passeio que foi no 
ano passado, e Max enfrentou 
um jejum de dez corridas sem 
vitória e viu Lando Norris, da 
McLaren, surgir como uma real 
ameaça ao seu tetracampeo-
nato, mas que não se concre-
tizou no final das contas.

“Foi uma temporada muito 
desafiadora, acho que também 
como pessoa às vezes, foi mui-
to desafiador e eu tive que ficar 
calmo, mas esta temporada 
me ensinou muitas lições das 
quais tenho muito orgulho, e 
como lidamos com isso como 
uma equipe, isso a torna muito 
especial”, falou Verstappen.

“Foi uma temporada longa, 
começamos incríveis, mas en-
tão tivemos uma fase difícil, 
mas nos mantivemos juntos 
como equipe, continuamos 
trabalhando nas melhorias e 
conseguimos”, disse ele.

Lenda da 
NBA critica 
tratamento 
dos Lakers 
com filho de 
Lebron James

NBA

A lenda da NBA Charles Ba-
rkley criticou o Los Angeles 
Lakers pela forma como tem 
gerenciado Bronny James 
nesta temporada. O jovem 
de 20 anos foi selecionado 
pela franquia na segunda 
rodada do Draft da NBA em 
junho, onde se juntou ao 
seu pai superstar, LeBron, no 
elenco. A dupla fez história 
juntos em outubro, quando 
se tornaram o primeiro duo 
pai-filho a jogar juntos em 
uma partida da NBA.

No entanto, o novato tem 
desempenhado um papel 
muito limitado na NBA e 
foi designado para o time da 
G League South Bay Lakers 
no início deste mês. Bronny 
agora joga na G League 
quando o time de desen-
volvimento joga em casa, 
mas retorna à NBA sempre 
que eles jogam fora – uma 
decisão que tem deixado 
alguns perplexos.

“Eles têm lidado com isso 
de forma terrível”, disse Bark-
ley recentemente no podcast 
The Bettor Angle, referindo-
-se aos Lakers. “Achei ótima 
a pequena cerimônia em seu 
primeiro jogo. Mas o garoto 
não está pronto para jogar 
na NBA. Ele deveria estar 
na G League, para poder 
jogar basquete. Ele não vai 
melhorar sentado no banco”.

“Além disso, essa coisa de 
ele só jogar jogos em casa. 
É estúpido, não é justo com 
ele. Não é justo com o time. 
Imagine o treinador desse 
time? Você volta de uma 
viagem e tem um jogador 
que não vê há uma ou duas 
semanas. E então você sente 
que provavelmente tem que 
escalá-lo. Não acho que es-
tão fazendo nenhum favor 
ao Bronny”.

Com o título garantido, Vers-
tappen fez questão de agra-
decer e reconhecer o trabalho 
da equipe depois dos altos e 
baixos ao longo do ano.

“Estou orgulhoso do que to-
dos fizeram por mim, e estar 
aqui como um tetracampeão 
mundial é algo que nunca pen-
sei que fosse possível, estou 
aliviado, mas também muito 
orgulhoso”.

“Para a equipe, o que posso 
dizer? Quero dizer, passamos 
por muita coisa juntos e todos 
esses altos que estamos alcan-
çando agora são muito, muito 
especiais para fazer isso com 
todas as pessoas que temos 
aqui na pista e na fábrica, 
que estão continuamente se 
esforçando para me dar o carro 
para lutar por um título e fazer 
isso quatro vezes seguidas é 
muito especial”, finalizou 7o 
tetracampeão.

Max Verstappen chegou 
à frente de Lando Norris 
e garantiu o título da 
temporada da Fórmula 
1 com antecedência 

Fotos: DIVULGAÇÃO
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Antonio e Norma Silva, anfitriões na linda festa da Federação 
das Indústrias do Estado do Amazonas, no Diamond, no fim 

de semana

Elizangela e Diego Silva

Renée Veiga

Silvia Tuma e Lupercínio de Sá 
Nogueira

Fabiano e Miriam Bó e Juca Semen 

Marcos Vinicius e Oswaldo Lopes

Gimol e Fernando, ele comemorando seus 
50 anos, no dinner-party de sábado do 

Condomínio Renaissence

Sandra Desideri e Cássio Borges

Jean e Fernanda Mendonça

 Aloisio e Lane Nascimento

Graça e César Bandeira

A linda anfitriã Gimol Prestes

Ananda Carvalho, Paulo Barateiro e 
Adriane Antony Gonçalves

Raiane Guimarães

Angela e Juarez de Lima

Micaella e Kiko Garcia

 Sihame e Victor Silva

Nelson Azevedo e o filho Nelson

Gisele e Solon Ferreira

A empresária Michelle Guimarães, eleita “Speaker of The Year 2024”, 
durante evento o prestigiado evento internacional Latin American 

Quality Awards, reconhecimento à sua bela trajetória em gestão e ESG

O vereador Eduardo Alfaia, que tem feito um 
trabalho notável na CMM. Aplausos! 

Lindezas deliciosas como essa esfera chic, 
novo vasto cardápio para encomendas de 

Natal da exímia boleira Fabricia Prata

. O querido Fernando 
Prestes, com a linda esposa 
Gimol, abriu o endereço do 
Condomínio Renaissance, 
festejando seus 50 anos 
com jantar.

. Noite cheia de charme 
e alto astral, reunindo um 
grupo de amigos especiais 
desse casal chique, elegante, 
que a coluna adora. Evento 
em roda fechada! Gimol e 
Fernando tem uma sofisti-
cação natural, aquele algo à 
mais para poucos e bons.

. Dinner-party com cardá-
pio ótimo e música anima-
da. nuit complète !

. O presidente da Federação das Indústrias do Estado 
do Amazonas-FIEAM, Antonio Silva foi o anfitrião da noite 
de sexta-feira, na festa do Programa Qualidade Amazonas 
(PQA), que movimentou o Diamond Convention Center, 
com evento sensacional.

. A festa aconteceu com coordenação do Departamento 
de Assistência à Média e Pequena Indústria (DAMPI), pre-
miando os destaques do ano na área industrial do Amazo-
nas, empresas, instituições e pessoas que se notabilizaram 
com seu trabalho e atuação em 2024.

. O evento foi bonito, animado e prestigiadíssimo, ênfase 
para o balé moderno do PQA, apresentado durante a noite 
e aplaudidíssimo. Antonio Silva recebia os elogios da noite 
ao lado da esposa, a querida e elegante Norma Simões 
Silva. Festão!

Cinquentou!

Qualishow 2024

@fernandocoelhojr   
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